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10 月 22 日、大北議員の 9 月議会報告及び座談会が開

催されました。平日の夜ということもあり、参加者は

8 人で全員が自営業の方。今回の座談会は、ネット会

員を中心にお知らせしましたが、今後はもう少し幅広

い広報が必要と感じました。しかし、顔の見える範囲

でそれぞれの抱えている問題、課題などたくさんのこ

とを話し合うことができました。参加者からは、農業、

地域の課題、町の将来を含めての不安など様々な意見

や思いが出されました。この紙面では、議会報告から

の主な内容を要約して掲載します。 

 

大北ひさかつ議員の議会報告から 

🔹10 月 18、19 日寄居町議会主催の議会報告会と意見

交換会が 2会場で行われました。総勢 100 名近い方の

参加があり、年配の方が多い中、子育て世代の若い女

性たちの姿もありました。テーマは「高齢者福祉」と

「観光」です。グループに分かれての報告と意見交換

会でしたが、「もう少し使い勝手の良いデマンドタク

シーを」の声が強く上がっていました。この先の暮ら

しの不安が多くの人の共通の思いでした。ただ、この

中で感じたのは、町民からは、行政、議会へ多くの注

文が出されましたが、自分たちでできることでもお願 

 

 

 

 

 

 

 

いお願いで、おまかせの姿勢が強く感じられました。

あらためて、まちネットの基本姿勢「わたし発で、提

案型」の大切さを痛感しました。 

 

 

 

 

 
 

町の財政は黒字 

🔹町の財政は、私たちにとって一番気になるところで

す。 

「町はお金がない」とよく言われていますが、寄居町

の財政は、現在黒字で県内の町村の中では健全経営上

位に位置する自治体です。ただお金を貯めることだけ

が良いということになってしまうのは全く無策で、要

は必要なところにしっかり予算をつけ、生きた使い方

をしていくことが政治といえます。議会の役割として

町の 10年 20年後を予測しながら基本設計を作成する
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長期的な視点が最重要と捉えています。今後の町の方

向性として①安定した財政を確保するための企業誘

致（ただし環境にも配慮した企業）②人づくりの基盤

としての教育③福祉の充実を方向性として取り組ん

でいきたいと思います。その他、農業、観光などの対

策も重要です。 

常任委員会の傍聴を 

🔹是非議会傍聴に来てください。中でも各常任委員会

へ足を運んでください。各議員の問題意識や考え方な

どを知ることができる絶好の機会です。本会議にはな

い様々な視点、論点での審議が垣間見ることができま

す。いろいろな意見が出て面白いですよ。 

🔹何より、議会も執行（行政）も基本は町民からの声

で動いていきます。私たちの暮らしの課題、問題解決

のための施策は、町民からの要求、提案がなければ、

予算化することはできません。私たちの思いを実現化

していくためには、新年度予算化の半年以上前からの

働きかけが必要となります。 

 

●12 月議会以降も報告会と座談会は継続予定です。

町の動き、議会の動きがより詳しくわかりやすく知

ることができます。身近な問題、課題を持ち寄り皆

でその解決策を話していきたいと思います。皆様ぜ

ひご参加ください。 

要約…大北秀子 

 

 

 

 

 

 

 
おぶすま小学校と並立する中学校 

 

 

 

「まちネット寄居 連携議員 大北ひさかつ議員 

初登壇！」から思うこと 

 

9 月 4日、傍聴に行ってきました。初登壇が本会議 一

般質問の初日のトップバッターとは、ご本人もさるこ

とながら、傍聴席の私もワクワクドキドキ。内容は老

朽化した男衾中学校の立て替え、それに伴っての男衾

小学校との施設一体型の小中一貫教育への取り組み

についてでした。既に町の中期計画にも上がり、地元

中心の検討委員会等も動いているけれど、具体的な予

算化はまだなされていないので、進み具合について質

問されたわけです。教育長総務課長からは、「平成 29

年度から令和 3 年の期間の中に少しずつではあるが、

準備計画に取り掛かっている。既に 29，30 年度に地

元の方々との準備検討委員会も行っている。」との返

答でした。つまり、まだ予算化はされていない、とい

うことですね。 

 

 

 
さて、ここで・・・・・？！！。町の予算ってどんな

流れで作られてるの？ぜんぜん見当つかないってこ

とに初めて気が付いた。あら、お恥ずかしい。で、早

速、大北代表に聞いてみました。ざっくり言うと、「予

算化は通常だと 9月議会で決算があり、それ以降に新

年度の予算については動き出し、翌 3月議会で予算審

議があるようです」だから事業化への提案や請願など

は 9 月から 12 月議会へ向けての活動が不可欠になる

のではないか」とのこと。ただ詳しいことは、やはり

なかなか、複雑で簡単に分かることではなさそうです。

でも諦めないで、提案し続けるってことが大事なんだ

ー。 

うーん、威勢よく批判するのは簡単だけど、もう一歩、

踏み込んでみたら難しいのねー。だけど、わかんなー

い、でほっときたくないので、少しずつ分かっていけ

ぼうちょḘリポート（1）  
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ば、いいじゃなーい。議会に傍聴に行く、分からない

ことが知らないことが多々あることが分かる、聞く調

べる。これを繰り返してやっていくうちに、寄居町の

行政ってこうやって動いているんだと、徐々になんと

なく、分かってくるだろうと期待するわけです。なん

と言っても、現役の議員さんに直接、聞けるところが

強味です。 

最後に、この初登壇の様子は「議会録画配信」として、

インターネットで配信されています。19 分ほどの動画

ですので、是非、一度覗いてみて下さーい。 

検索は、 

寄居町議会→トップページ→議会録画配信→令和元

年/平成 31 年→9 月定例会→09 月 04 月本会議→大北

ひさかつ です。    （くじけそうになった KY） 

 

 

2019 年 12 月議会予定 

●開会時間はすべて 9 時～ 

12 月 3 日（火）…本会議（第 1 日） 

12 月 4 日（水）…一般質問 

12 月 5 日（木）…一般質問 

12 月 6 日（金）…総務経済常任委員会 

12 月 9 日（月）…文教厚生常任委員会 

12 月 18 日（水）…議会運営委員会 

12 月 20 日（金）…本会議（最終日） 

 
まちネット寄居アーカイブ 

 

 

 

 
 

忘れていませんか？ダンボールコンポスト 

 
2019 年も休みなく開催で～す 

11 月 17 日収穫祭を予定してます 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

天井につり下がった坊ちゃんカボチャ！ 

家庭菜園講座 
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ネット会員便り 
シリーズ１ 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

身近な帰化植物図鑑 －アメリカセンダングサ－                  白井操子 

 外国から日本に来て繁殖している植物を帰化植物といいますが、どの時代にやって来たかによって、そ

の範囲は広がります。ここでは比較的近年にやって来た種類を紹介します。 

 はびこって困る帰化植物の中でアメリカセンダングサは、どなたでもご存知でしょう。名前のとおり北

アメリカ原産です。1920 年頃琵琶湖周辺で確認されました。100 年後の今日、北海道から沖縄まで全国に

繁殖しています。また適応力が強く、水田、水辺、道路、荒れ地などどこでも生育できます。 

図鑑では高さ 50～150cm と書いてありますが、我が家の林の下では 2ｍ以上になるものも多いです。大

繁殖する植物にしばしばみられる特性としてサイズに関わらず開花できるということがあります。条件が

悪く大きくなれなくても子孫を残すことができます。庭の芝生の中で高さ 3センチほどのアメリカセンダ

ングサが咲き実をつけるのをよく見ます。 

自然再生の象徴的な花として愛でられるカタクリと比べてみて下さい。カタクリは早春に林床に日が当

たる落葉広葉樹林に育ちます。一定のサイズになるまで開花できないので、発芽してから開花まで 7～8

年かかります。種子散布は、種子にエライオソームという栄養たっぷりの“おまけ”をつけてアリに運ん

でもらいます。勝手に人や動物にひっついて種子を運ばせるアメリカセンダングサと違って奥ゆかしいで 

すね。 

             

  

                                                 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

白井さんプロフィール 

高校生物教諭退職後、環境カウンセラー、森林インストラクター、 

自然再生士として環境活動にボランティアとして従事 

 

 

シリーズで身近な帰

化植物を紹介しても

らいます 
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ひよこ誕生秘話 
 

 

 

 

 

 

卵の黄身の色は？ 

ことの発端は小学三年生の子の夏休みの自由研究

だった。テーマを探す中で、「卵の黄身の色」はどう

だろう？ 私たちの鶏の黄身の色は、クリーム色、卵

焼きをするときれいな黄色にはならないので、お弁当

に色が欲しい時はちょっと残念。しかし、それに慣れ

ているので、たまによそでオレンジ色の黄身の卵に出

会うと、ちょっと引く。ただの慣れだとわかっていて

も、不自然でその違和感が食欲を減退させる。生産者

が黄身の色がよくなるように、餌配合に気をつかって

いるせいだろう。まさか菜っ葉を

毎日山ほどあげていることは考え

られないので、パプリカの粉末で

も添加しているのかもしれない。

パプリカの粉末は高い。何を加え

るかは、それぞれの販売戦略でもある。 

 

たまたま庭で放し飼いになっている鶏が 3 羽いた。

一羽を捕まえて家に持ち帰えらせた。菜っ葉なしの残

飯を食べさせた卵と、毎日庭の雑草の食べ放題の鶏の

卵を比べてみることにしたのだ。さて、庭の鶏がどこ

に産んでいるのかを探り当てなくてはならなくなっ

た。運よく出荷場の隅の狭い場所に卵を2つ見つけた。

割ってみると、まさにオレンジ色の黄身、そのあとも、

そこを産卵場所と決めた鶏がそこに卵を産み貯めた。

その子は、それをそーと取って自分で皿に割って母親

のスマホで写真を撮った。自宅に連れて行った鶏もは

じめ白っぽい卵を産んでいたのに、菜っ葉をあげるよ

うになったら色が変わってきて、その変化もカメラに

収めたという。夏休み、母親にとって頭の痛い自由研

究は、これで無事完了！！ 

 

 

うまれたよ～！ 

そして、後日談。卵が 11 個になったところで鶏が

それを温め出したのだ。私は慌てた。庭ではオス鶏は

飼っていない。だから無精卵だ。温めてもひよこはか

えらない。親鶏が餌を食べにそこを離れたすきに、鶏

小屋の有精卵と入れ替えた。心配しながら待った 3週

間、ぴったり 21 日後に見事ひよこが次々と殻を破っ

て生まれてきた。またまた、慌てた。うちには野鳥を

捕まえて食べる腕のいいハンター猫がいるのだ。見つ

かったらひとたまりもない。すぐに小さな庭の小屋を

頑丈に補修し、その日の夕刻までに無事親子 7羽は引

越を終えた。入れ替えた卵は 8個、残念ながら 2個は

殻を破りかけていたが、生まれた子の世話に巣を離れ

た親から見捨てられて、この世に誕生することはなか

った。期せずして、うちの卵が有精卵だったことの確

認にもなった。 

鈴木恵子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 鈴木さんプロフィール 

家庭菜園講座講師、有機農業を志す人たちを育成す

る皆農塾を主宰 
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私のお気に入り 

 

地域を元気にするパン屋さん 

 

 

 

 

 

 

 

 

寄居町ノラのパンとのお付き合いは 7年。 

今市でパン屋さんを始めてからずっと食べてきまし

たが、すご～く進化もし、おいしくなりましたよ。特

に私は、玄米山型パンの大ファン。今まで食べた事の

ない味わいです。 

無農薬無化学肥料で栽培された千葉県産玄米、国産菜

種油、自家製小麦酵母種など本当に贅沢な材料でしっ

かりと焼かれたパンです。3 分の 1 が蒸した玄米でで

きているので、香ばしくしっとりとしてとても食べや

すいパンです。バターといちごジャムの付け合わせが

おススメ。私は、手作りのイチゴジャムをたっぷり載

せて焼かないでそのまま食べるのが好きです。ノラの

パンは、おぶすま農協直売所、農林公園、おにっ子ハ

ウスにも置いてありますよ。 

大北秀子 

 

ネット会員募集 

毎日の暮らしの中で、感じていること、困ってい

ることから出発。一人ではなく皆で話していきまし

ょう。私発が原点です。安心して暮らせる地域を私

たちの手で。地域の不安を皆で少しでも小さくして

いきましょう。ぜひ、お仲間になってください。 

問合せ：大北（080-5933－7154） 

 

 

自然の猛威にどう対処していくか 

町の台風 19 号被害の状況は？ 

「この地域では災害はあまり心配いらないね」と思って

いた人がほとんどと思います。ただし今までは。今回の

台風 19 号及びその後の被害は想定を超えています。 

驚きの降雨量 

48時間降雨量が、寄居町観測史上最大の488ミリを観

測、警戒レベル 4 を県が発表する事態になりました。町

内のあたご体育館をはじめ各小学校など 9 か所の避

難所が開設され、最終的に避難者は４８８名に上った

とのことです。町内の地域では、道路の崩落、土砂崩

れなどが起きています。よもやの事態が迫ってきてい

ます。改めて、数年前からの局地的な雹の被害、大雪

なども含めた想定外の災害頻度が高くなってくるので

はと深刻さが増しています。自分の住む地域のそうい

った災害を予測し、どのようにその対策を自分自身が

考えておかなければならないかを痛感しました。今後

地域のつながりをさらに深め、自助共助の力を育んで

いくか大切なことになります。あなたは具体的にどんな

対策をとっていますか？ぜひ情報をお寄せください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

台風一過後の夕方の雲、自然界の造形のすごさに圧倒

されました 

秀子 

 

 

 

 

 

 

 

 

あのさ、ここだけの話、ひよこが

生まれたって、あれ自分の産んだ

卵じゃなかったのよね。どうも卵

を入れ替えられたようよ。でも 

えらいわね～。 


